

Coulisses

Depuis 1981, les conditionnements des médicaments sont analysés par l'Association Mieux Prescrire, parce qu'ils constituent un élément important dans la prévention des erreurs médicamenteuses. Des extraits de ces analyses apparaissent au fil des numéros. Et une fois par an, ce travail aboutit à l'élaboration d'un Palmarès du conditionnement et d'un bilan qui rassemble les faits marquants repérés durant l'année écoulée.

Ce mois-ci, l'Association Mieux Prescrire passe au crible les formes buvables multidoses de neuroleptiques disponibles en officine en France. Pour distinguer les spécialités dont le conditionnement est de qualité correcte, et repérer des défauts qui exposent les patients et leur entourage à des dangers (lire pages 37-39).

Les spécialités ont d'abord été recensées en croisant les informations de diverses bases de données. Dès ce stade, l'examen minutieux des résumés des caractéristiques (RCP) et des notices des spécialités recensées a permis, notamment, de vérifier la cohérence entre les posologies préconisées, les instructions d'utilisation et les dispositifs doseurs décrits. Puis, les médicaments ont été achetés pour leur analyse méthodique, c'est-à-dire l'examen point par point de la boîte, du flacon, du dispositif doseur et de la notice, en la documentant avec un "reportage photo". Des mesures de doses ont été testées en "situation réelle", en suivant les instructions de la notice et en utilisant le dispositif doseur fourni dans l'emballage. Enfin, une synthèse de ces données a été effectuée, relue, vérifiée, corrigée pour en dégager les points requérant une vigilance particulière lors de la prescription, de la dispensation et de l'administration d'un neuroleptique buvable.

Examiner le médicament en tant qu'objet physique afin de mettre en évidence ses qualités et ses défauts fait partie du travail effectué dans les coulisses de l'Association Mieux Prescrire pour aider à sécuriser les soins.

Compétence 4